## Stadt Dietikon

#### Gemeinderat

Bremgartnerstrasse 22 8953 Dietikon Tel. +41 44 744 35 35 www.dietikon.ch

Mitteilung des Gemeinderates vom 10. Juli 2024

# 2.2.7.2 Postulat betreffend Keine Smartphones und Smartwatches im Unterricht

Sophie Winkler (GLP), Mitglied des Gemeinderates und 6 Mitunterzeichnende haben am 4. Juli 2024 folgendes Postulat eingereicht:

"Primarschüler in Dietikon berichten, dass sie in Pausen pornografisches Filmmaterial gezeigt bekommen und dass Kinder Angst haben, weil sie gefilmt oder fotografiert werden. Einige geben vor, auf die Toilette zu müssen, um auf TikTok zu surfen, oder nutzen Social Media während des Unterrichts, was ihre Nachbarn ablenkt und von den Lehrkräften oft unbemerkt bleibt. Smartphones in der Schule rauben allen Kindern, insbesondere denen ohne Smartphones, wertvolle Schulzeit. Viele Kinder bringen täglich ein verbundenes Gerät mit zur Schule.

Kinder sollten während der Unterrichtszeit, einschließlich der Pausen, keinen Zugang zu ihrem Smartphone haben. Dies wird durch zahlreiche psychologische und pädagogische Studien unterstützt. Die wichtigsten Gründe sind:

- Konzentrations- und Lernprobleme: Eine Studie der London School of Economics zeigt, dass Schüler ohne Smartphones im Unterricht bessere Leistungen erzielen. Klare Regeln und Konsequenzen helfen, Störungen zu minimieren und das Verhalten zu verbessern.
- Förderung der sozialen Interaktion: Ohne Smartphones kommunizieren Schüler direkt miteinander, was soziale Fähigkeiten fördert und die Klassengemeinschaft stärkt.
- Vermeidung von Cybermobbing: Einschränkung des Smartphone-Gebrauchs reduziert das Risiko von Cybermobbing. Die meisten Erwachsenen möchten ihre Bildschirmzeit besser im Griff haben. Kindern und Jugendlichen geht es nicht anders; sie brauchen Unterstützung, um dies zu lernen.

Schulen vermitteln Werte wie Disziplin und Verantwortungsbewusstsein. Einschränkungen zeigen, dass Bildung Vorrang vor digitaler Ablenkung hat. Dabei habe ich mir folgende Fragen in Bezug auf die Schulen in Dietikon gestellt:

- 1. Bei welchen Altersstufen besteht am meisten Handlungsbedarf?
- 2. Wie kann dies logistisch (Handygarage) umgesetzt werden?
- 3. Wie sieht der rechtliche Rahmen aus?
- 4. Wie kann man Eltern informieren und sensibilisieren?

Ich bitte den Stadtrat, die Einführung eines einheitlichen Reglements zur Einschränkung des Gebrauchs von Smartphones und Smartwatches in Dietiker Schulen zu prüfen.

Ich bin überzeugt, dass mit einem klaren Reglement zur Einschränkung des Gebrauchs von Smartphones und Smartwatches in Dietiker Schulen die Schulen die Vorteile reduzierter Bildschirmzeit im Medien- und Informatik-unterricht lehren und zeigen können, wie dies erreicht werden kann."

### Stadt Dietikon

#### Mitteilung des Gemeinderates

vom 10. Juli 2024

Mitunterzeichnende

Muriel Pestalozzi

**Andreas Wolf** 

Philipp Sanchez

**Beat Hess** 

Catalina Wolf-Miranda

Max Bodenmann

Das Postulat wird gemäss § 59 der Geschäftsordnung des Gemeinderates zur Kenntnis gebracht.

#### Mitteilung an:

- Mitglieder des Gemeinderates;
- Sekretariat Gemeinderat;
- Medienvertreter;
- Stadtrat.

NAMENS DES GEMEINDERATES DIETIKON

Sven Johannsen

Präsident

Arno Graf

Sekretärin-Stv.

agr